

Zürich, 26. Oktober 2015

KR-Nr. 265/2015

A N F R A G E von Daniel Heierli (Grüne, Zürich)

betreffend Kostendeckungsgrad Strassen im Kanton Zürich

Die Diskussion um die Kosten der Mobilität wird immer wieder über den Kostendeckungsgrad der Mobilität auf Schiene und Strasse geführt. Analog dem Kostendeckungsgrad des ZVV sollte auch der Kostendeckungsgrad der strassengebundenen Mobilität bekannt sein. Bei den kantonalen Strassen und den Beiträgen des Kantons an Gemeindestrassen sind die Zahlen aus der Rechnung des Kantons ersichtlich. Die Kosten der Gemeindestrassen sind grundsätzlich bekannt und können aus den GEFIS-Daten (Gemeindefinanzstatistik) ausgewertet werden. Auch wenn die Zahlen der Gemeinden untereinander wegen unterschiedlichen Strassenrechnungen nicht genau vergleichbar sind, kann doch aus den Excel-Dateien von GEFIS einfach ausgewertet werden, wie hoch die Aufwände der Gemeinden für die Strassenrechnung in der Erfolgsrechnung und der Investitionsrechnung sind. Es interessieren dabei die drei jüngsten verfügbaren Jahrgänge aus GEFIS, damit ein Durchschnittswert berechnet werden kann.

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie hoch ist die Summe der Aufwände der Gemeinden für deren Strassenrechnung in der Erfolgsrechnung im Schnitt der drei jüngsten verfügbaren Datensätze der Gemeindefinanzstatistik?
2. Wie hoch ist dabei der Anteil der Abschreibungen und internen Verzinsung, ebenfalls im Schnitt der drei jüngsten verfügbaren Datensätze der Gemeindefinanzstatistik?
3. Wie hoch ist die Summe der Aufwände der Gemeinden für deren Strassenrechnung in der Investitionsrechnung im Schnitt der drei jüngsten verfügbaren Datensätze der Gemeindefinanzstatistik?
4. Lässt sich abschätzen, welcher Prozentsatz an diesen Aufwänden auf den Fuss- und Veloverkehr entfallen?
5. Lässt sich aus der Summe der kantonalen und kommunalen Strassenrechnung ein Kostendeckungsgrad für die strassengebundene Mobilität errechnen und wie hoch war er im Schnitt der jüngsten verfügbaren Jahrgänge der Gemeindefinanzstatistik?

Daniel Heierli

265/2015